

UNIVERSIDAD DEL SURESTE

MATERIA:

BIOETICA Y PROFESIONALISMO

CARRERA:

NUTRICIÓN

CATEDRATICO:

JUAN JESUS AGUSTIN GUZMAN

ALUMANA:

MONZÓN LOPEZ LITZY BELEN

LUGAR Y FECHA:

TAPACHULA CHIAPAS A 11 DE ABRIL DEL 2020

INTRODUCCIÓN

En este ensayo podrás encontrar información importante sobre que función tiene y como influye la bioética en el ámbito de la salud ya que esto sirve para que cualquier tipo de pacientes sin importar raza , genero , edad , nivel social , etc. Sea atendido con los mejores tratos y servicios que se le puedan brindar . Los distintos tipos de comités de Ética son herramientas esenciales para realizar reflexiones y recomendaciones ancladas en la prudencia frente a los dilemas éticos que plantea la cada vez más compleja actividad asistencial y experimental. Los comités de bioética deberán: respetar los derechos humanos, reconocer la dignidad de los ciudadanos , respaldar los programas educativos de bioética, en este ensayo podrás encontrar información sobre ello y lo importante función que desempeñan .

DESARROLLO

LOS COMITÉS ASISTENCIALES DE BIOÉTICA

En bioética los comités son los encargados de garantizar una estabilidad seguridad y bien estar y legitimidad que afianza notablemente su relevancia en el ámbito oficial tienen un objetivo principalmente que es Estados Miembros a que pertenecen cumplan tres prerequisites el primero(el respeto a los derechos humanos y defensa y apoyo a la libertad de las personas) el segundo (reconocimiento de la dignidad de pacientes y de las personas, sanas o enfermas) y el tercero (respaldo de programas educativos de bioética dirigidos a presidentes y miembros, actuales y futuros). El Comité de Bioética (COB), cualquiera sea su modalidad, ética clínica o investigación, se constituye con el propósito de deliberar y argumentar racionalmente sobre los dilemas de orden moral que se presentan en el campo de las ciencias de la vida y la salud, con el horizonte puesto en la protección de la dignidad y derechos de las personas, amparando tanto el respeto por los derechos de los pacientes o sujetos de investigación, como así también los intereses legítimos de las instituciones y los trabajadores de la Salud como doctores, médicos, enfermeras ,

camilleros , nutriólogos etc. Todos ellos tiene la obligación moral de brindar la mejor actitud y servicio a cualquier tipo de pacientes sin importar , edad , sexo ,raza y nivel social.

LOS CUATRO TIPOS DE COMITÉS DE BIOÉTICA

Las cuatro modalidades de comités se basan en las personas con capacidad mental o sus representantes son agentes morales y que los presidentes y miembros de dichos comités, a su vez agentes morales. Todo eso para que exista un buen ambiente y relación entre las personas y se pongan en practica todos los valores morales.

Existen 4 tipos son:

- ❖ Comité normativo y/o consultivo
- ❖ Comité de asociación de profesionales de la salud
- ❖ Comité de ética asistencial/hospitalaria
- ❖ Comité de ética de la investigación

Cada comité se encarga de diferentes objetivos : Los comités normativos y/o consultivos se centran en asesorar a funcionarios públicos , Los comités de asociaciones de profesionales de la salud se ocupan de todo lo relacionado con cuestiones de bioética planteadas por profesionales de la asistencia sanitaria ,Los comités de ética asistencial fundamentalmente debaten cuestiones de atención centrada en el pacientes y Los comités de ética de la investigación abordan las cualidades científicas, el riesgo al que se exponen los participantes y los posibles beneficios para futuros pacientes. Los comités de bioética, cuentan o tiene uno o tal vez dos miembros competentes en bioética, con postgrados en la materia, que han trabajado en centros de atención médica e investigación. Cada comité se encarga de lo suyo y cumple diferentes funciones.

INSTITUCIONES NORMATIVAS NACIONALES Y ESTATALES DE BIOÉTICA

Las Comisiones Nacionales de Bioética son diferentes en los diferentes países, no existe un modelo único, sino que depende del contexto y de cada país . Son fruto de una tradición de prudencia política en que las Comisiones tienen la función de estudiar los problemas y proponer vías de solución , todo esto con ayuda de ética y valores morales que ayudan a

tener una buena relación humana y a la solución de desacuerdos y problemas en diferentes ámbitos de la vida del día a día

Antecedentes

23 de octubre de 2000: La CNB establece su Artículo Quinto lo siguiente Para el desempeño de sus funciones la Comisión podrá constituir los comités y grupos de trabajo que considere necesarios.

El 27 de febrero de 2003 el proceso de creación de las CEB se fortaleció con el Acuerdo del Consejo Nacional de Salud

El 7 de septiembre de 2005 se publicó en el Diario Oficial de la Federación el Decreto por el que se crea el órgano desconcentrado denominado Comisión Nacional de Bioética

En el ámbito internacional existe gran cantidad de normas y recomendaciones sobre los COBS, el punto cúlmine se alcanzó en 2005 a través de la Declaración Universal de Bioética y Derechos Humanos de la UNESCO que estableció la necesidad de crear, promover y apoyar, al nivel que corresponda, comités de Ética independientes, pluridisciplinarios y pluralistas.

CONCLUSIÓN

Es importante que nosotros aprendamos sobre como la bioética es importante en diferentes cosas y ámbitos de nuestra vida por ejemplo nos ayuda a saber cómo nutriólogos como tratar a nuestros pacientes con valores morales como lo son el respeto , igualdad y con seguridad. También es importante aprender que función desempeña cada comité de la biótica para podernos desempeñar mejor en el ámbito de la salud

BIBLIOGRAFIA

Bioética y Profesionalismo

ANTOLOGIA 4

PROPORCIONADO POR JUAN JESUS GUZMAN

Resolución MS 1002/2016. Ministerio de Salud. Buenos Aires, 14/07/2016. B.O., 21/07/2016. Creación del Comité Nacional Asesor en Ética de la Investigación.